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黃委員國昌：主席、各位列席官員、各位同仁。部長，上個禮拜在林口長庚醫院發

生了一起車禍，讓大家都很難過，不幸受害的是一位三十出頭的女工程師，其實她

本來要在昨天 10 月 1 日和相戀十幾年的男友結婚，不幸在這場事故當中身亡。

到目前為止，所有的證據資料顯示的是，這部接駁車在倒車的時候，沒有發出任何

警報聲，結果就把這位年輕的女工程師碾斃了。相同的悲劇一樣是發生在林口長庚

醫院，2006 年有一位彭醫師的父親也在這種接駁車倒車時被碾斃，車輛同樣也沒

有發出警報聲，沒想到事隔 10 年，以我目前得到的資訊顯示，這樣的事故就發

生了兩起。我相信去強化這些大客車本身應有的安全設備，以及對於位於車後因照

後鏡死角所看不到的人，應該有適當的警告，最起碼要讓他們知道車來了。部長，

交通部針對這部分有沒有什麼具體的作為？ 

 

主席：請交通部賀陳部長說明。 

 

賀陳部長旦：主席、各位委員。實際上這些慘痛的教訓也讓我們感覺我們有些事情

做得太慢了，在大客車的部分，尤其是新式的大客車，我們在今年 1 月就開始要

求裝設行車視野輔助裝置，至於其他的大貨車則從明年 1 月 1 日開始，當然都

是指新車，至於舊車的部分，我們再用補助的方式，要求相關業者做這件事情。 

 

黃委員國昌：我現在針對的是上禮拜肇事的車輛，那顯然不是新車，現在在馬路上

到處跑的車子，我相信是非常重要的潛在危險源，也可能會造成相同的悲劇，如果

我們現在只針對新車作這樣的要求，那現在在馬路上跑的車子呢？ 

 

賀陳部長旦：對，這就是我剛才跟您說的，我們預定在兩年後列為定檢的項目，在

這段時間，我們會輔導業者裝設。 

 

黃委員國昌：我看到媒體報導，2020 年舊車才要開始，請問這個資訊正確嗎？因

為我看到的是媒體報導，不是交通部正式發布的訊息，所以我不太確定舊車是 

2020 年 1 月 1 日才要開始嗎？ 
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賀陳部長旦：我請路政司司長跟你說明，不是那時候才裝，而是那時要加強檢查。 

 

主席：請交通部路政司陳司長說明。 

 

陳司長文瑞：主席、各位委員。我們現在其實已經要求業者裝設，不過，在 109 

年 1 月 1 日車輛定檢的時候要檢查，之前一定要裝設完成。 

 

黃委員國昌：我之前看到你們的公告，在最近的前一次要求在 2019 年 1 月 1 

日以前要完成，現在又要拖到 2020 年，請問主要的理由是什麼？這個時程是否

可以重新檢討？當然我瞭解目前既存的車輛本來沒有，你們要求加裝，的確應該給

業者一些時間，但是你們本來安排的是 2019 年 1 月 1 日，後來又往後延到 

2020 年 1 月 1 日，怎麼會越拖越後面呢？因為這個消息是我從新北市汽車貨運

商業同業公會的函上看到的，你們本來定於 2019 年，現在又延到 2020 年，這

一點部長是否可以承諾再跟既存的業者加強溝通，以避免悲劇發生？從維護所有行

人安全的角度來講，這個時程可否儘量的提前來做？ 

 

賀陳部長旦：可以，我們再跟相關同業協調，希望大家本於這樣的教訓，一起來努

力，讓它提前。 

 

黃委員國昌：因為現在被害的家屬當然很難過，但是他們除了關心自己的事情以

外，還有大愛，他們希望交通部能針對這件事情及早督促業者，趕快加速辦理，希

望相同的悲劇不要再發生。這部分再麻煩部長和既存的業者溝通一下，共同努力把

這個時程提前一點，好不好？ 

 

賀陳部長旦：好，應該的，我們來努力。 


